



Thierry Lebruman *Psychanalyste*

Tél. 06.62.11.21.61. mail : lebruman.thierry@gmail.com



Zététiciens

Discipline définie par Henri Broch, responsable de l'institut de zététique de l'université Sophia Antipolis qu'il a introduit début années 1980, se définit comme « l'art du doute ».

Initialement, son champ de réflexion consistait à interroger de façon critique les phénomènes paranormaux (dont on peinait à trouver les explications).

Aujourd'hui, la discipline s'est également donnée pour mission :

- d'éduquer à penser correctement (méthodologiquement, rationnellement, scientifiquement...) ;
- agir en « debunkers », en pourfendeurs de mythes et contre vérités scientifiques (terre plate, vaccins contre l'hépatite B à l'origine de la sclérose en plaque, ... théorie du complot et « fake news »).

Cf. chaînes YouTube : La Tronche en Biais, Aude WTFake, Le Chat Sceptique, Mr Sam...

Le zététicien type est souvent compétent mais peut parfois inclure des expertises erronées, des confusions conceptuelles... pour autant, la zététique est le plus souvent une approche efficace pour lutter contre la



Thierry Lebruman *Psychanalyste*

Tél. 06.62.11.21.61. mail : lebruman.thierry@gmail.com

désinformation et mettre en évidence les discours douteux, complotistes, idéologiques.

Thierry Lebruman Psychanalyste